
 

 

 

Comune di Capo d’Orlando 

(Città Metropolitana di Messina) 

 

                                               VERBALE   N. 12  DEL  21.06.2021 

                                                 2° Commissione consiliare permanente 

L’anno 2021 nel mese di Giugno il giorno 21 alle ore 09,00 si e’ riunita, previa convocazione con 

apposito avviso, in seduta di prosecuzione, la 2° C.C.P. per discutere il seguente o.d.g.: 

1) Gestione dei servizi ambientali: analisi e proposte; 

2) Vertenza Ato Rifiuti – Tia : analisi e proposte; 

3) Concessione degli spazi pubblici e piano di arredo urbano: analisi e proposte; 

4) Rifunzionalizzazione ex scalo merci : analisi e proposte; 

5) Emergenza Covid- 19 : analisi e proposte; 

6) Bike Sharing: analisi e proposte; 

7) Compostaggio di campagna e di città: analisi e proposte; 

8) Commissione biblioteca e Commissione pari opportunità: analisi e proposte; 

9) Politiche di sviluppo turistico – mobilità cittadina (piste ciclabili, monopattini, biciclette elettriche, 

taxi – n.c.c., pulmino ad idrogeno, auto elettrica nella disponibilità del Comune, trenino turistico): 

analisi e proposte; 

10) Programmazione e relazioni revisionali relative ad interventi in favore delle scuole: analisi e 

proposte; 

11) Servizi Igiene Ambientale: audizione rappresentante Ecolandia srl ; 

12) CCR, Depuratore, Elipista, Area Artigianale/CNR: analisi e proposte; 

13) Strategie di sviluppo turistico-culturale ”dal campanile all'attività intercomunale”: analisi e 

proposte; 

14) Turismo Nautico- Capo d’Orlando Marina : analisi e proposte. 

 



 

     Sono presenti alla riunione i signori: 

- .Gazia Sandro –Vice Presidente  

-  Liotta Teodolinda -Componente 

-  Mangano Renato - Componente  

Essendo assente il Presidente Scafidi, svolge le funzioni di Presidente il Vicepresidente Dott. Gazia        

Sandro. Svolge le funzioni di Segretario delegato il lavoratore A.S.U. Caldarera Roberto, giusta nota, n.   

Prot. 9887 del 02.04.2021, della Segretaria Fasola Carmelina, Funzionario Direttivo dell’Ufficio 

P.Istruzione e Turismo del Comune di Capo d’Orlando. 

Verificata l’esistenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e passa alla trattazione 

del punto n.1 all' o.d.g.: Gestione dei servizi ambientali. 

E' presente il Funzionario Bontempo, Responsabile dell'Ufficio Servizi Ambientali del Comune di 

Capo d'Orlando. 

Il Presidente chiede al Funzionario Bontempo aggiornamenti sulla problematica relativa ai ritardi nei 

pagamenti degli stipendi dei dipendenti della Ditta Ecolandia s.r.l., che aveva determinato lo sciopero 

dei lavoratori. 

Il Funzionario risponde che lo sciopero è rientrato a seguito della erogazione di alcune mensilità 

pregresse, così come previsto dagli accordi tra sindacati, Rappresentanti legali della Ditta ed   

Amministrazione Comunale. 

Il Presidente domanda al Funzionario Bontempo se vi sia stata un' Ordinanza Sindacale relativa al 

divieto di conferire i rifiuti, sia differenziati che indifferenziati, in sacchi neri, esigenza evidenziata 

dalla ditta Ecolandia per agevolare il controllo sul corretto conferimento dei rifiuti da parte dei 

cittadini. 

Il Funzionario Bontempo replica che si è provveduto, tramite comunicati stampa, ad avvisare la 

cittadinanza del divieto di conferire in sacchi neri qualsiasi tipo di rifiuto e che a breve verrà emanata 

apposita Ordinanza Sindacale. 

Il Presidente Gazia evidenzia che continuano ad arrivare segnalazioni da parte di cittadini riguardo ad 

odori nauseabondi  provenienti dal Centro di raccolta in Contrada Pissi, riproponendosi pertanto le    

medesime problematiche dello scorso anno; propone la ricalendarizzazione dei giorni di conferimento 

dell'umido nel C.C.R. di Pissi, aumentando da due a tre giorni settimanali  il servizio porta a porta di 

raccolta dell'organico;  domanda ,infine, se sia possibile evitare  durante il week end lo stazionamento 

presso il C.C.R. di Pissi della frazione organica raccolta e non smistata verso i centri di compostaggio, 

onde evitare i notevoli disagi recati alla cittadinanza, derivanti dal continuo promanare di cattivi 

odori. 

Il Funzionario Bontempo sottolinea che gli Uffici preposti hanno interpellato la Ditta Ecolandia s.r.l. 

per riprogrammare la calendarizzazione della raccolta rifiuti e si sta cercando di ovviare ai disagi per 

la cittadinanza relativi ai cattivi odori facendo stazionare il meno possibile la frazione umida presso il 

C.C.R. di Pissi; evidenzia, infine, le notevoli difficoltà che si stanno incontrando nel trovare centri di 

smistamento dove collocare i rifiuti organici. 



Interviene il Consigliere Mangano che ringrazia il Funzionario Bontempo per la consueta disponibilità 

e l'esaustività delle risposte e gli chiede se i cattivi odori che si sentono in Via Trazzera Marina 

derivano soltanto dal perdurare dello stazionamento dei rifiuti organici nel C.C.R. di Pissi oppure, 

come segnalato da alcuni cittadini, provengono da una fogna a cielo aperto presente nella zona.  

Il Funzionario Bontempo risponde che, da un primo sopralluogo, non ancora ultimato, sembra si possa 

escludere la presenza di una fogna a cielo aperto ma sono in corso ulteriori verifiche di rito. 

Il Consigliere Mangano invita il Funzionario Bontempo a preavvisare i responsabili del C.C.R. di 

Pissi che in giornata si recherà sul posto per ispezionare i luoghi e verificare la presenza o meno della 

fogna a cielo aperto e chiede pertanto alla Commissione di autorizzarlo a procedere al sopralluogo. 

La Commissione autorizza il Consigliere Mangano ad effettuare il sopralluogo con l'impegno a 

relazionare sulle verifiche effettuate nella prossima riunione. 

Il Consigliere Mangano chiede al Funzionario Bontempo di attivarsi per fare avere alla Commissione 

copia del contratto di appalto settennale per il servizio raccolta rifiuti affidato alla ditta Ecolandia s.r.l, 

firmato in data 19 maggio 2021, con decorrenza dal 1 Giugno 2021. 

Il Funzionario Bontempo comunica che il contratto ancora non è disponibile; non appena il notaio 

provvederà ai vari adempimenti fiscali e giuridici, invierà copia dello stesso alla Commissione. 

Il Consigliere Mangano domanda al Funzionario Bontempo quando partirà il nuovo piano di 

comunicazione da parte del Gestore della raccolta rifiuti. 

Il Funzionario Bontempo evidenzia che si sono tenuti vari incontri con i rappresentanti della Ditta 

Ecolandia; che la Ditta ha sei mesi di start-up per programmare il servizio di raccolta rifiuti ed andare 

a regime; conferma inoltre di aver sollecitato la Ditta Ecolandia ad avviare idonea campagna di 

pubblicità e sensibilizzazione  della cittadinanza  relativa al corretto conferimento dei rifiuti; infine la 

Ditta ha programmato una serie di interventi operativi  come il posizionamento sulla spiaggia  dei 

cestini  per il conferimento dei rifiuti e la pulizia della sede stradale del lungomare di Capo d'Orlando 

Il Consigliere Mangano stigmatizza i ritardi dell'Amministrazione attiva riguardo l’attivazione della 

figura dell' Ispettore Ambientale ed evidenzia  il mancato riconoscimento della scontistica per l'utenza 

relativa al servizio di compostaggio domestico e la mancata attivazione dei corsi per i compostatori; 

comunica infine che ci sono circa 400 compostiere pronte per la distribuzione alla cittadinanza e 

chiede pertanto al Funzionario Bontempo quali siano i problemi che determinano il mancato inizio 

della pratica del compostaggio domestico. 

Il Funzionario Bontempo sottolinea che il proprio Ufficio ha da tempo provveduto a quanto di 

competenza per la pratica del compostaggio e che, per gli ulteriori adempimenti, bisogna chiedere 

all'Amministrazione attiva. 

Il Presidente alle ore 10,15, vista l'assenza degli invitati, rinvia la trattazione degli ulteriori punti 

all'o.d.g. alla prossima riunione, prevista per giorno 05 Luglio 2021, alle ore 09,00.  

Dal che il presente verbale. 

 

 

Il Segretario                                                                                          Il Presidente 

              f.to Roberto Caldarera                                                                                        f.to Sandro Gazia               


